

Microempresarios cancelan empleos (El Financiero 19/11/13)

Microempresarios cancelan empleos (El Financiero 19/11/13) Marvella Colín Martes, 19 de noviembre de 2013 En el tercer trimestre se dieron de baja 625 mil; en igual periodo de 2012 se habían generado un millón Conforme avanzó el año las microempresas del país resintieron en mayor medida los efectos de la desaceleración económica propiciando una fuerte reducción de empleos en ese sector empresarial. Después de una pérdida de 206 mil ocupaciones en los micronegocios en el segundo trimestre, en el tercer periodo la cancelación de puestos de trabajo se aceleró al ascender a 625 mil personas, situación contraria al millón de empleos generados en igual trimestre de 2012. Lo anterior se desprende de cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), las cuales también permiten calcular que entre enero y septiembre los micronegocios perdieron 921 mil ocupaciones, por lo que este sector empresarial atraviesa una difícil etapa ante un mercado interno deteriorado y con perspectivas endeble de recuperación. La falta de liquidez y el financiamiento caro y escaso se presentan actualmente entre los principales obstáculos para la sobrevivencia de las microempresas, a los que también se suman los limitados apoyos crediticios al sector con los que ha iniciado el gobierno en este sexenio. Cabe destacar que la debilidad estructural de dicho tejido empresarial se refleja en los bajos ingresos mensuales que perciben, pues de acuerdo con las últimas cifras disponibles de un universo de 9.2 millones de micronegocios, la gran mayoría, 67 por ciento, obtiene ganancias de hasta tres salarios mínimos mensuales, cifra que se considera insuficiente para contratar empleados y mejorar las condiciones del negocio. De hecho, de ese total de micronegocios, 5.9 millones son operados por los mismos dueños, es decir no cuentan con trabajadores, mientras que 2 millones de establecimientos cuenta con un trabajador, 690 mil cuenta con dos trabajadores, 270.9 mil cuenta con tres y 136 mil microempresas cuenta con 4 trabajadores. Cabe señalar que pese al cese de puestos de trabajo, el empleo total que actualmente los micronegocios están generando al país es de 19.7 millones de plazas, equivalente a 47.8 por ciento del total de personas ocupadas en el ámbito agropecuario, que abarca a 41.2 millones de personas. Lo anterior revela que el total de ocupaciones en las empresas micro es cuatro veces mayor al del total de las empresas grandes, que es de 4.5 millones de plazas laborales, según cifras del tercer trimestre de 2013. Por tal motivo resalta la necesidad de dar empuje a este sector productivo de la economía mexicana. Retos para las Pyme latinas De acuerdo con información de una encuesta de la firma UPS Business Monitor Latin América, las Pyme en Latinoamérica enfrentan diferentes retos. Sobresale que el principal obstáculo para el crecimiento de las Pyme son las restricciones fiscales, así lo señalaron un 46 por ciento de los empresarios encuestados, otros factores que afectan son la situación económica y la inflación con 41 por ciento de las respuestas. Respecto de las barreras que las Pyme latinas visualizan como impedimento para el crecimiento global de sus empresas están la búsqueda de proveedores y los impuestos aduaneros, como los más importantes. Para 84 por ciento de los empresarios la adopción de tecnología fue considerada como un importante conductor de la competitividad, pero sólo 14 por ciento lo considera como prioritario para sus negocios durante los próximos doce meses. En cambio se considera a la inversión en marketing y ventas como las de mayor importancia. En promedio 70 por ciento de las Pyme latinoamericanas confían en que sus negocios crezcan en 2014, entre los países más optimistas están Chile, México y Colombia, ello pese a que la situación económica, los inflación y los impuestos jueguen en su contra. Las industrias tecnológicas y de construcción son identificadas como las de mayor oportunidad de crecimiento, así como la hotelería, turismo y servicios comerciales.